



## TRACTORES A LAS RUTAS

# Buscando mayor competitividad, visibilidad y pensando en el futuro

EL SECTOR AGROPECUARIO SE HA MANIFESTADO COMO NUNCA ANTES, BUSCANDO ALTERNATIVAS QUE PERMITAN RESTABLECER LA COMPETITIVIDAD MEDIANTE POLÍTICAS PÚBLICAS QUE ACOMPAÑEN LOS ESFUERZOS REALIZADOS DESDE EL SECTOR PARA AGREGAR VALOR, MEJORAR LA CALIDAD Y CONQUISTAR MERCADOS EXIGENTES, ACCEDIENDO DE ESA MANERA A UN LUGAR DE DESTAQUE EN EL MUNDO.

**11**  
zonas

**40**  
cosechadoras

**200**  
tractores

**V**ivimos en un país cuya matriz productiva presentó históricamente un fuerte componente agrícola, donde la mayor superficie está dedicada a la agricultura y los principales productos de exportación provienen del sector del agro. No solo nos hemos destacado por calidad sino por haber introducido valor, I&D, mejoramiento genético, trazabilidad, certificación y cuidado del medioambiente.

Somos ejemplo en el mundo de producción basada en la intensificación sostenible. No podemos dejar de reconocer que existen numerosas regulaciones que nos acompañan como son el uso y manejo de suelos, y algunos institutos de carácter público privado que promueven ciertas medidas de fomento, pero si analizamos en profundidad los logros alcanzados de las últimas tres décadas, periodo en el que se ha conseguido un notorio avance en relación a los productos agropecuarios, la iniciativa privada ha liderado, mostrando capacidad de innovación, inversión y visión de futuro.

A pesar de todo esto, la situación es crítica en la mayoría de los subsectores que hacen al agro, con el denominador común de los altos costos de producción que estrangulan cuando la coyuntura internacional no acompaña y que no permiten obtener ganancias cuando esta mejora.

El agro se manifiesta en busca de mejores condiciones, procurando equilibrar la balanza con otros sectores que actualmente en Uruguay tienen más peso, debido a su capacidad de presión, por encontrarse en las ciudades o por su llegada a los referentes de los partidos políticos. Con gran sacrificio el agro ha exhibido su capacidad de movilizarse, de unirse y de trabajar a través de las gremiales, formando parte del Movimiento Un Solo Uruguay, poniendo en conocimiento de la opinión pública lo que genera para el país y el esfuerzo que está detrás de cada producto, sea arroz, carne, leche, soja, etc.

El productor agropecuario se siente orgulloso de su trabajo y por lógica lo defiende, entendiendo que tiene que existir alguna alternativa porque Uruguay no puede vivir sin la producción del agro. Por esta razón, los pasados 11 y 12 de junio nos manifestamos en todo el país, sacando las maquinas a las rutas en forma pacífica, garantizando que todos los ciudadanos circularan normalmente y dando a conocer a los medios de prensa lo que hacemos, las maquinas que necesitamos, los créditos y las inversiones necesarias... Desde los productores de ACA se organizó y apoyó la movilización,

---

"A PESAR DE TODO ESTO, LA SITUACIÓN ES CRÍTICA EN LA MAYORÍA DE LOS SUBSECTORES QUE HACEN AL AGRO, CON EL DENOMINADOR COMÚN DE LOS ALTOS COSTOS DE PRODUCCIÓN QUE ESTRANGULAN CUANDO LA COYUNTURA INTERNACIONAL NO ACOMPAÑA Y QUE NO PERMITEN OBTENER GANANCIAS CUANDO ESTA MEJORA."

---

concientizando sobre la necesidad de avanzar en medidas que apunten a la mejora de la competitividad. En las principales ciudades vinculadas al sector arrocero se juntaron tractores, cosechadoras y productores para manifestarse.

Fue un gran esfuerzo del colectivo que significó un costo importante para cada productor que, además de comprometerse con su familia, se hizo presente con su tractor, su vehículo o su maquinaria. Hemos dado señales inequívocas de nuestra capacidad de organizarnos y movilizarnos. Entendemos que por delante queda mucho camino por recorrer hacia la construcción de un consenso en relación a la importancia estratégica del agro para la economía y para la sociedad en su conjunto. Los productores estamos dispuestos a no bajar los brazos y a seguir apostando por el desarrollo agropecuario y por un acercamiento de la población y de la clase política no solo a la realidad del campo, sino a una de las ramas claves a la hora de pensar el futuro: la producción de alimentos de calidad en forma sostenible, desde Uruguay y para el mundo. ○

---

